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随着互联网的快速发展，网络已深
入广大群众的衣、食、住、行，人们在体验
网络便利的同时，也增加了个人信息暴
露的风险。

近日，一名市民来到中国银行某营
业部，称自己的银行卡账户产生异常变
动，余额减少，要求查询银行卡交易流水
并作紧急冻结。银行第一时间对相关账
户作了止付，银行工作人员核实交易明
细发现，该市民银行账户资金系转入其
绑定的一款支付软件账号后被转出。银
行工作人员引导该市民登录支付软件查
看交易流水，发现他用本人手机号码已

无法登录该支付软件。经了解，该市民
在此之前加入了一个微信福利群，为了
领到免费礼品，把自己的银行卡、手机验
证码等发给了群主，并按群主指示进行
了相关操作，后来就收到银行账户资金
转出的短信。银行工作人员协助市民报
警，并提醒市民对该支付软件绑定的其
他银行账户作排查止付。

中国银行宁波市分行提示，个人信
息使用应做到以下几点：

不将身份证、银行卡等转借他人。
切勿向他人透露个人金融信息、财

产状况等基本情况。

提供个人身份复印件时，注明使用
用途。

不随意丢弃ATM凭条、信用卡对
账单、业务单据和刷卡单据等交易凭证。

不轻信来历不明的电话、短信和邮件。
不随意连接公共WiFi或扫描未知

二维码。
朋友圈不随意发送与个人信息有关

内容。
不轻易填写调查问卷、在非官方平

台注册账户。
若发现个人信息泄露，应立即修改

重要密码，拨打金融机构客服热线冻结

或挂失账户。
国家金融监督管理总局宁波监管局

温馨提醒，信息时代要守护好个人的安
全防线，珍惜个人信息数字财富。

记者 徐文燕
通讯员 范宸欣 张敏光 韩庆江

守住安全防线 珍惜数字财富

《工作指南》明确了调解主体，指出
调解工作开展主体可以是所在街道办
事处（乡镇政府）、居（村）委会、矛盾调
处化解机构、加梯帮扶团或其他与协调
双方无利益相关的第三方组织。

会前需要做哪些准备？这份《工作指
南》给出的建议是：会前要根据“一事一
议”原则明确调解会主题；调解会工作人
员要做好与会人员的通知、会前沟通，并
与电梯加装单位确认方案，做好会前签
到工作，并熟悉相关政策文件。

在会议流程的规范上，调解会应包
含基本情况介绍、加装电梯设计方案介
绍、双方业主表达意见、矛盾调解、总结
等环节。

同时，《工作指南》还强调了调解会
中的几个注意事项，如调解主体需秉持
客观调解立场，尽量顾及邻里关系，并严
格控制会议时长，调解会中要落实调解
中的共识内容并在会后进一步推进调解

工作。
值得一提的是，加装电梯公示期间，

居民持有反对意见的时候，也需要在调
解会记录说明。“调解会作为加装电梯调
解工作的主要开展方式，对化解业主矛
盾，统一加装意见有着重要作用。根据我
市现有加装电梯政策要求，街道、社区需
开展不少于2次调解。”市房屋安全和物
业管理中心相关负责人表示。

根据《宁波市既有住宅加装电梯管
理办法》第十二条规定，街道办事处（乡
镇政府）、居（村）委员会应对调解情况进
行记录，并确认调解结果及相关建议。

第十四条明确，申请人应当提交的
加装电梯申请材料中包括“业主表决结
果达到规定要求，但方案公示期间收到
该项目利害关系人实名书面反对意见的，
还需提供所在地居（村）委员会或街道办
事处（乡镇政府）出具的调解情况记录”。

同时，对于有超过80岁以上老人、

中度及以上失能人员或肢体残疾人员，
以及成片加装的，在承诺给予部分利害
关系人合理补偿且满足申请条件的情况
下，如在2次调解后仍未达成一致意见
的，街道也应当给予同意加装的意见，以
便于满足上述特殊业主的迫切生活需求
和成片加装小区广大业主的便利性诉求。

去年，宁波市某小区某单元业主申
请加装电梯，公示期间有一位业主提出
了实名书面反对意见。依照相关规定，社
区和街道立即开展了加装电梯调解工
作，但该业主坚持反对加装，经过调解仍
没有达成一致意见。街道考虑到楼道内
有多位高龄老人和一位残障老人，加装
电梯需求强烈，且其他业主也承诺给予
该业主合理的补偿，根据上述政策的要
求，应当予以照顾。最终，该街道提交了
2次调解的情况记录，并作出了同意加
装的建议。

记者 周科娜 通讯员 俞源杰

当天下午5点左右，大雨小雨交替
着下，让人出乎意料的是，余姚市实验学
校门口，车辆进出顺畅，井然有序，给人
一种特别安心的感觉！

记者碰到了几位刚填完中考志愿的家
长，他们兴高采烈地分享了这里的变化。

“以前排队接孩子，来得早还好，来
得晚就堵到广安路，要等很长时间才能
排到。接到孩子了，也走不动。”家长万先
生告诉记者，为此他们给老师、学校、相
关部门都反映过。“但马路的客观条件就
这样，除了分流，没有其他更好的办法。”

但如今，全然无需担忧。“改造后，校
园周边的‘肠梗阻’得以打通，极大地提

高了该路段的通行能力，我们接送孩子
的效率也大幅提升。”万先生表示拥堵已
成过去，期望儿子的母校越办越好。

学校对此次改造也甚是满意。“我们
老师上下班的时间，也比过去节省了许
多。过去堵车时，老师即便已到校门口，也
进不去。改造后，堵车情况得到了显著缓
解。”学校相关负责人贾金怀告诉记者。

此外，安全隐患得以解决，贾金怀
称：“一直以来，压力最大的当数车辆要
左转或掉头时，需跨越多车道、横穿马路
开到最内侧车道，一到夜间，安全隐患极
大。如今左转车道调整后，在右侧增加了
左转车道，隐患大幅减少。”

学校 拥挤已成往事，安全隐患解决

近年来，老旧住宅小区，尤
其是高层住户的电梯加装呼声
强烈，但当楼道内业主意见不统
一时，往往需要借助街道、社区
工作人员帮忙调解。然而调解会
议该怎么组织？要做好哪些准备
工作？有哪些细节需要注意？这
也是很多街道、社区面临的难题
之一。

6月25日，从宁波市房屋安
全和物业管理中心传来消息，新
出台的《宁波市既有住宅加装电
梯调解会工作指南（试行）》（下
称《工作指南》），就加装电梯调
解会给出了“官方”指导，提供了
更具操作性的指导意见和相关
表格模板。

这样几个小设计

余姚市实验学校
门口的“肠梗阻”解决了
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加装电梯居民意见不统一？
“官方”调解指南来了

“肠梗阻”究竟是如何被消除的？
余姚市公安局交警大队民警周挺向记
者介绍，“去年1月，在余姚市治堵办、
交警和住建等部门共同推动下拿出了
最优治堵方案，学校一放假便即刻动
工，8月底前完工并通过验收。工程涵
盖谭家岭西路改造与新西门路改造
两部分。”

“其一，将原来学校门口的侧分带
全部取消，增设了一个排队通道，如此
一来，接送孩子的车辆与主线车辆实现
了分离。接送车辆可在即停即走的车道
短暂排队，也能够直接驶入学校；其二，

原来校门口是四进三出的路口，经拓宽
后，变为了六进三出。其中新增了一个
左转车道，学校门口驶出的车辆如需左
转，无需横跨主车道，从而避免了堵车
的交织问题，可直接在右侧进行左转。”

值得一提的是，这里还是余姚治堵
办全息路口的一处试点。据了解，全息
路口通过拟合多方向的雷达和视频探
头信息，产生车辆车牌、位置、速度、轨
迹等多种基础数据，为交通组织疏导和
事故快速处理提供支撑，是余姚交警利
用大数据技术治理城市交通的最新尝
试。 记者 邹鑫 通讯员 黄盛剑

交警解惑 小设计解决大问题
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去年评选出来的宁波十大堵点您还记得吗？余姚市实验学校
门口的道路榜上有名，成为诸多家长吐槽的对象。

不过好消息传来，去年暑假过后，这里来了一个“华丽转身”！6
月25日，记者冒着梅雨天的“考验”，来到校门口一探究竟。


